

Ansprache des Bürgermeisters:

Ich freue mich, dass ich beim heutigen Neujahrsempfang **Herrn Hans-Peter Groeschel** mit der **Bürgermedaille in Silber** der Gemeinde Uhdingen-Mühlhofen für seine besonderen **Verdienste im Ehrenamt** auszeichnen darf.

Die Bürgermedaille wird durch Beschluss des Gemeinderates an Persönlichkeiten verliehen, die sich durch besondere Verdienste in Politik, Gemeinderat, Vereinen, Kirchen, Schulen, gemeinnützigen Organisationen oder anderen Bereichen um die Gemeinde verdient gemacht haben.

Die Bürgermedaille in Silber erhalten Vereinsvorstände, die ein Ehrenamt mindestens 21 Jahre ausführen. Mit der Bürgermedaille wird eine Verleihungsurkunde verbunden.

Herr Hans-Peter Groeschel wurde im Jahr 1949 geboren und wohnt hier in Mühlhofen.

Herr Groeschel ist seit vielen Jahren auch über die Gemeindegrenzen hinaus ehrenamtlich überaus engagiert. Dabei ist er sowohl für wichtige gemeinnützige Organisationen tätig als auch kommunalpolitisch aktiv.

Ehrenamtliche Tätigkeiten in der Gemeinde:

- 2 Jahre DLRG Schriftführer
- 4 Jahre DLRG stellv. Vorsitzender
- 8 Jahre DLRG 1. Vorsitzender
- 6 Jahre Kassenprüfer DLRG-Bezirksverband
- 2009 bis heute Kassenprüfer DRK Ortsverband Uhldingen-Mühlhofen
- 10 Jahre Kassenprüfer TC Uhldingen-Mühlhofen
- 4 Jahre Beisitzer Freie Wähler Uhldingen-Mühlhofen
- 10 Jahre 2. Vorsitzender Freie Wähler Uhldingen-Mühlhofen
- 2015 bis heute 1. Vorsitzender VdK Uhldingen-Mühlhofen
- 2016 bis heute Kassier VdK Kreisverband Überlingen

Während seiner Tätigkeit im Vorstand bzw. dann als 1. Vorsitzender hat die DLRG im Jahr 1994 zunächst einen Bürgerentscheid für den Erhalt des Hallenbades in Uhldingen-Mühlhofen initiiert. Der Bürgerentscheid im Jahr 1994 ergab eine Zustimmung von 70 % für den Erhalt des Hallenbades, 2003 folgte ein zweiter Bürgerentscheid, der auch von der DLRG unterstützt wurde, der mit über 50 % Zustimmung für den Erhalt des Hallenbades endete.

Bis heute kann die DLRG ihre Übungsstunden und die Rettungsschwimmerausbildung im Hallenbad Mühlhofen abhalten.

Der VdK Uhldingen-Mühlhofen ist mit seinem rührigen Vorstand seit über 70 Jahren Interessenvertretung für Menschen mit Behinderung, für chronisch Kranke, Rentner und für Senioren, Sozialversicherte und Versorgungsberechtigte.

Er bietet auch Hilfestellung bei Behördengängen. Geschätzt ist eine bunte Palette von Veranstaltungen. Dazu gehören feste Termine im Jahreskalender wie der Dämmerchoppen, der närrische Kaffeenachmittag, die Weihnachtsfeier, zwei Tagesausflüge im Jahr und ein 4-Tages-Ausflug zum festen Programm. Alljährlich organisiert der VdK Ortsverein Uhldingen-Mühlhofen in den Ortsteilen mehrere Kaffeenachmittage.

Herr Groeschel übt als 1. Vorsitzender des VdK in hohem Maße eine ehrenamtliche Tätigkeit aus und leistet damit einen großen Beitrag zum Wohle der Gemeinschaft.

Auf Kreisebene des VdK verantwortet Herr Groeschel mit großer Umsicht die Kassengeschäfte.

Hans-Peter Groeschel gebührt die Verleihung der Bürgermedaille in Silber der Gemeinde Uhldingen-Mühlhofen in besonderer Weise.

Bisherige Ehrungen:

- Die DLRG ehrte Herrn Groeschel bereits mit dem Mitgliederehrenzeichen für 25 Jahre und dem Verdienstabzeichen Silber für 12 Jahre aktive Tätigkeit. Zudem erhielt er die Ehrennadel des Landes Baden-Württemberg
- Von uns erhalten Sie in diesem Jahr die Bürgermedaille in Silber.

Herr Groeschel ist eine besonders geschätzte und verdiente Persönlichkeit in unserer Gemeinde.

Lieber Herr Groeschel, ich freue mich, Ihnen heute für Ihr beeindruckendes und großartiges ehrenamtliches Engagement nunmehr die Bürgermedaille in Silber der Gemeinde Uhldingen-Mühlhofen mit Urkunde aushändigen zu dürfen.

Lieber Herr Groeschel, im Namen aller Bürgerinnen und Bürger gratuliere ich Ihnen recht herzlich zu dieser Ehrung. Vielen Dank für Ihre ehrenamtliche Arbeit in unserer Gemeinde!